

En cinco años, Cicitem recibió más de 3 mil millones del GORE

INVESTIGACIÓN. En reunión de directorio realizada ayer, se definió la búsqueda de un interventor externo para revisar el centro, tras la denuncia del gobernador.

Macarena Saavedra L.
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Más de 3 mil 671 millones de pesos ha recibido el Centro Científico Tecnológico de la Región de Antofagasta (Cicitem) en un periodo de cinco años. Se trata de la entrega de \$3.671.078.827 aprobados por el CORE y oficiados por el Gobierno Regional entre noviembre de 2018 y mayo de 2023.

Recursos públicos que se designaron para la continuidad operacional de la organización y de las investigaciones, mismas que, según es posible revisar en su página web, cuenta con nueve estudios realizados y visibles al público para su conocimiento.

A pesar de ello, en el informe de memoria 2022 disponible en el sitio de Cicitem, se da cuenta de otros 17 proyectos que se encuentran en ejecución y con una extensión de 36 meses para la obtención de resultados.

Igualmente, este medio de comunicación trató de consultar al área de comunicaciones por la cantidad de estudios que ha realizado el Centro durante los últimos años, sin embargo, no se obtuvo respuesta.

Misma consulta que se reiteró con Jorge Molina Cárcamo, presidente del directorio de Cicitem, quien solo destacó que es una "información bastante extensa".

REUNIÓN DE DIRECTORIO

Respecto al directorio, compuesto por Jorge Molina Cárcamo, María Cecilia Hernández Vera, Marcelo Cortés, Rodrigo Alda, Marcos Cikutovic, María Teresa González Yáñez y Alejandra Pizarro, este se reunió ayer por la mañana para determinar una línea de acción ante la situación que aqueja a la organización tras la denuncia emitida por el gobernador Ri-

\$3.671.078.827

millones es la cifra que entregó el Gobierno Regional a Cicitem entre noviembre del 2018 y mayo del 2023.

"Designar a un interventor dentro de Cicitem, cuya primera obligación será implementar una auditoría completa"

Jorge Molina
 Presidente directorio Cicitem

cardo Díaz por posible mal uso de fondos públicos.

En relación a los mismo, Jorge Molina, dio a conocer que se enteraron el viernes durante la tarde noche de "la situación acaecida por la denuncia de tres funcionarios".

"Lo que llevó al directorio, por unanimidad a adoptar el criterio de designar una comisión de tres personas, integrada por don Rodrigo Alda, rector de la UCN, Rodrigo Sfeir, vicerrector de Investigación de la UCN y el Dr. Marcelo Cortés, investigador de la Universidad de Antofagasta", quienes buscarán a un "interventor".

Molina Cárcamo explicó que el personal designado tiene el encargo de definir un perfil y presentar una propuesta de nombres para "designar a un interventor dentro de Cicitem, cuya primera obligación será implementar una auditoría completa y total a todas las actividades de Cicitem desde el punto de vista administrativo,



LA DENUNCIA FUE REALIZADA EL VIERNES POR EL GOBERNADOR RICARDO DÍAZ. AYER SESIONÓ EL DIRECTORIO.

contable, financiero y de eventuales riesgos en las labores que desempeña", agregó.

La persona designada para realizar una auditoría dentro de la institución, tal como indicó Molina, tendrá que ser resuelto, a más tardar, durante el fin de semana.

"Estamos hablando de un interventor con facultades de administración y disposición, la que tiene que implementar un plan de auditoría y tiene que mantener la continuidad de los trabajos que tiene proyectado en sus líneas de investigación del Cicitem, que son múltiples".

Por ello, agregó Molina Cárcamo, el directorio también acordó, por unanimidad, que sea una persona externa a los

actuales funcionarios de la institución cuestionada.

SESIÓN EN EL CORE

Respecto a los más de 3 mil millones de pesos que se han aprobado en el CORE para la operatividad de Cicitem en el periodo que está disponible en el sitio web del organismo, se realizará este mismo órgano que sesionará hoy durante la tarde para conocer y pedir respuestas ante las inquietudes que surgen respecto al trabajo que está realizando actualmente el Centro de Investigación, así como para dar cuenta de los estudios que ya han realizado y de los que siguen en ejecución.

FISCALÍA REGIONAL

A raíz de la denuncia emitida

por el gobernador Ricardo Díaz, la Fiscalía ayer confirmó que abrió una investigación tras la denuncia presentada en contra del Centro Científico Tecnológico de la Región de Antofagasta por eventuales irregularidades y que los delitos que serán investigados será fraude al fisco y malversación de fondos públicos por un monto que asciende inicialmente a los \$132 millones, según informó la vocera de la Fiscalía, Tamara Farren Llantén.

La causa estará a cargo del fiscal Cristian Aguilar, quien determinó que las diligencias de la investigación serán realizadas por la Brigada de Investigación de Delitos Económicos (Bridec) de la PDI.